

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: 008-21

Amt: Stadtbauamt	Datum: 04.01.2021
Verfasser: Distler, Matthias	AZ:

Gremium	Termin	Ö-Status	Zuständigkeit
Gemeinderat	19.01.2021	Ö	Beschlussfassung

Beschluss zum Umbau der Mensaküche am Bildungszentrum in Engen

Sachverhalt:

Die Mensa am Bildungszentrum in Engen wurde 2008 mit dem Bau des Gymnasiums fertiggestellt und wurde von der Grundidee mit einer Verteilerküche für fertig angeliefertes Essen und den technischen und logistischen Einrichtungen zur Vorbereitung und Fertigung kleinere Speisen ausgestattet.

In Folge der sich geänderten Strukturen wird inzwischen auch an der Grundschule ein Mittagstisch angeboten und vom Betreiber der Mensa am Bildungszentrum mitversorgt. Die Zubereitung des Essens insgesamt erfolgt jedoch nur noch bis Ende des Schuljahres in Eigeltingen. Auf Grund der derzeitigen Ausstattung an der Mensa im Bildungszentrum wäre eine Belieferung der Grundschule Engen nicht mehr gewährleistet und müsste anderweitig bewerkstelligt werden. Deshalb soll die Herstellung der Speisen ab Sommer 2021 vollständig am Bildungszentrum erfolgen. Um auch die Grundschule weiterhin beliefern zu können, bedarf es jedoch einiger Änderungen an der Kücheneinrichtung.

Auf Basis der Angaben des Küchenbetreibers wurde mit einem Fachunternehmen Kontakt aufgenommen und ein Konzept für den Umbau und Ergänzung der Kücheneinrichtung erarbeitet. Eine erste Kostenberechnung geht von Umbaukosten von 39.000 € netto (BgA) aus, eine Fachplanung und Ausschreibung würde weitere 16.350 € kosten. Hinzu kommen Kosten von ca. 4.000 € netto für die Änderungen in der Gebäudeelektrik etc.

Durch den Austausch des Herdes und die zusätzlichen Kombidämpfer wird eine wesentliche größere die Anschlussleistung für die Küche benötigt. Ob dies ohne zusätzliche Anschlüsse und Zuleitungen möglich ist oder ob hierdurch weitere Kosten entstehen, wird derzeit geprüft.

Im Verhältnis zu den Umbaukosten sind die Planungskosten hoch und ein Vorteil und entsprechende Einsparungen sehr fraglich. Entsprechend wird empfohlen, die Arbeiten direkt zu beauftragen und mit der Bauleitung und Abwicklung das Stadtbauamt zu betrauen. Sofern der Gemeinderat dem Umbau und dem Vorgehen zustimmt, müssen in den Haushalt 2021 die hierfür erforderlichen Mittel in Höhe von voraussichtlich 43.000 € eingestellt werden.

Beschluss:

Der Gemeinderat stimmt dem Umbau der Mensaküche am Bildungszentrum in Engen zu und stellt in den Haushalt 2021 hierfür 37.500 € im investiven Finanzhaushalt und 5.500 € im Ergebnishaushalt ein.

Anlagen: